



CMT Austria

CHARCOT-MARIE-TOOTH-SYNDROM

Einladung zur **CMT-Herbsttagung**

Samstag, 21. September 2013

13.30 - 17.00

Klinik Wilhering bei Linz



Klinik
WILHERING

Rehabilitationszentrum für Neurologie,
Orthopädie und Kinderrehabilitation

CMT-Herbsttagung

Klinik Wilhering bei Linz, 21.9.2013

Charcot-Marie-Tooth-Syndrom (CMT) ist eine vererbte Erkrankung der Nerven, die vor allem Muskelschwäche in Füßen und/oder Händen sowie sensorische Probleme zur Folge hat. Auf der vom Verein „CMT Austria“ veranstalteten CMT-Herbsttagung werden Spezialaspekte der Erkrankung sowie Rehabilitationsmaßnahmen vorgestellt, und es werden neuere Entwicklungen aus Deutschland aufgezeigt.

Tagungsort

Klinik Wilhering

Am Dorfplatz 1, Schönering

A-4073 Wilhering (bei Linz) – Anfahrt siehe Rückseite

Anmeldung

Wir bitten um Anmeldung bis 15.9.2013 unter 0676/7450616 (Montag bis Freitag, 17 bis 18 Uhr) oder anmeldung@cmt-austria.at

Aussteller



Programm

13.30-13.45:

Eröffnung und Begrüßung

durch CMT Austria mit Vorstellung des neuen Vorstands

13.45-14.30:

Versorgung der CMT-PatientInnen in Deutschland, mögliche neue Therapien und Vorstellung des Patientenregisters für CMT-PatientInnen

Prof. Dr. Jan Senderek, Klinikum der Universität München, Friedrich-Baur-Institut an der Neurologischen Klinik und Poliklinik, Forschungsprofessur für neuromuskuläre Erkrankungen

14.30-15.00:

Auswahl von Hilfsmitteln für CMT-PatientInnen

Aussteller der CMT-Herbsttagung 2013

15.00-15.30:

Pause mit Kaffee, Getränken und Kuchen

Besichtigung der Ausstellung möglich

15.30-16.00:

Ergotherapie und Hilfsmittelversorgung bei CMT

Nicole Heinze, Klinik Wilhering, Leitende Ergotherapeutin

16.00-16.45:

Rehabilitation bei CMT am Beispiel der Klinik Wilhering

Prim. Dr. Werner Grabmair, Klinik Wilhering, Ärztlicher Leiter

Ab 16.45:

Allgemeine Diskussion, Kontakt, Austausch und Buffet

Besichtigung der Ausstellung möglich

Moderation:

Univ.-Prof. Dr. Michaela Auer-Grumbach, AKH Wien, Orthopädie, Leitung neuromuskuläre Fußambulanz

Anfahrt zum Tagungsort

siehe www.klinik-wilhering.at/patienten-service/kontakt-reservierung/anfahrt

Von Graz:

A8 – Ausfahrt Knoten Wels Richtung E56/Wien/Linz/Wels/B1/B137 – Ausfahrt Wels-Ost Richtung Marchtrenk-West/Flughafen – B1 – Links abbiegen Humerstraße/Theninger Straße – Rechts abbiegen Paschinger Straße/Theninger Straße – Schulstraße – Klinik Wilhering

Von Salzburg:

A1 Auffahrt Wien/Linz – Allhaming – B1 – Links abbiegen Humerstraße/Theninger Straße – Rechts abbiegen Paschinger Straße/Theninger Straße – Schulstraße – Klinik Wilhering

Von Wien:

A12 Richtung Deutschland/Linz – A1 – Ausfahrt Knoten Linz Richtung Praha/Tschechien/Freistadt/Linz – Leonding – Unionstraße – Kremstaler Straße – Obere Donauländestraße – Schulstraße – Klinik Wilhering

Von Linz:

B129 nach Norden – Hauptstraße/Rohrbacher Straße/B127 – Hauptstraße/B129 – Obere Donauländestraße/B129 – Schulstraße – Klinik Wilhering

Von Klagenfurt:

A9 Richtung Salzburg/Linz – A8 – Ausfahrt Knoten Wels Richtung E56/Wien/Linz/Wels/B1/B137 – Ausfahrt Wels-Ost Richtung Marchtrenk-West/Flughafen – B1 – Links abbiegen Humerstraße/Theninger Straße – Rechts abbiegen Paschinger Straße/Theninger Straße – Schulstraße – Klinik Wilhering

Ab dem Bahnhof Linz wird empfohlen, ein Taxi bzw. Sammeltaxi zu nehmen (ca. 15 km).